

EXAMEN SEMANAL

22 al 28 de marzo 2021



@_CEPOS



CEPOS Centro de
Estudios Políticos y Sociales



cepos@cepos.org.mx



cepos.org.mx



CORONAVIRUS EN MÉXICO

EL COVID-19 RETOMA VELOCIDAD EN MÉXICO

- Hasta la tarde del 28 de marzo, en México hay oficialmente detectados 2,226,550 casos; Es decir, un incremento del 1.4% a comparación de los 2,195,772 que estaban confirmados el 21 de marzo. También hay 439,255 casos sospechosos, un número casi idéntico a los 439,227 de la semana pasada.
- Oficialmente la pandemia ya ha cobrado 201,623 vidas en nuestro país, un 1.8% más que los 198,036 fallecimientos registrados hasta el 21 de marzo.
- México ocupa el lugar 14 a nivel mundial en cuanto al total de casos, el 21 de nuevos contagios/día, el **tercero** en cuanto a muertes totales y el **segundo** en cuanto a muertes diarias.

SE AUTORIZÓ LA VACUNA ENVASADA EN MÉXICO

El 22 de marzo la Comisión Federal para la Protección Contra Riesgos Sanitarios autorizó el uso de emergencia de la vacunas de CanSino envasadas en México, lo que representa por lo pronto más de 940 mil dosis disponibles para aplicarse a nivel nacional.

CORONAVIRUS EN EL MUNDO

EL COVID-19 ACELERA A NIVEL MUNDIAL, MIENTRAS SE TEME LA TERCERA OLA

Durante esta semana los contagios se mantuvieron al alza. Sumaron un aproximado de 3.9 millones de nuevos casos a nivel mundial, casi 500,000 más que en la semana previa.

La tarde del 21 de marzo había 123.8 millones de casos, y esta cifra se elevó a 127.7 millones el 28 de marzo. Estados Unidos (con 30.9 millones de casos), Brasil (con 12.5 millones) e India (con 12 millones) encabezan la lista de contagios.

En este periodo aumentó 2.4% el número de fallecimientos, pasando de 2,727,428 a 2,795,633.

ASTRAZENECA PRESUME 76% DE EFECTIVIDAD EN SU VACUNA

El 24 de marzo, AstraZeneca anunció que su vacuna contra el Covid-19 alcanza un 76% de efectividad, de acuerdo con sus datos más recientes anunciados en Estados Unidos. Inicialmente se había dicho que su efectividad podría llegar al 90%.

ARGENTINA CIERRA SUS CIELOS A LOS VUELOS DE MÉXICO

El 25 de marzo, el gobierno argentino anunció que no recibirá vuelos procedentes de México, Brasil y Chile. Ello con el pretexto de combatir el avance de la pandemia de Covid-19.



@_CEPOS



CEPOS Centro de Estudios Políticos y Sociales



cepos@cepos.org.mx



cepos.org.mx

POLÍTICA Y ELECCIONES

EL INE CANCELA CANDIDATURAS DE 2 ASPIRANTES DE MORENA A GOBERNADOR

El 25 de marzo, el INE les quitó las candidaturas a los candidatos de Morena a Gobernadores de Michoacán (Raúl Morón) y Guerrero (Félix Salgado) por no cumplir con el reporte de sus gastos de precampaña. Ambos aspirantes anunciaron que impugnarán ante el TRIFE, y Salgado Macedonio incluso amenaza con impedir las elecciones, diciendo “aquí el INE se picó el ojo porque no nos conocen, Guerrero tiene historia y nomás que nos diga si quiere elecciones el 6 de junio o no, que nos diga”.

...Y MORENA VA POR REFORMA CONTRA EL INE

El 24 de marzo, la diputada Reyna Ascencio Ortega (Morena-Oaxaca) presentó una iniciativa para reformar la constitución e impedir que, durante el proceso electoral, el INE emita regulaciones que alteren fundamentalmente las reglas de la competencia.

EXHIBEN CERCANÍA DE CLARA LUZ FLORES CON KEITH RANIERE

El 24 de marzo, Adrián de la Garza (candidato del PRI al gobierno de Nuevo León) publicó el video de una entrevista que sostuvieron Clara Luz Flores (candidata de Morena al gobierno de Nuevo León) y Keith Ranieri, el infame cabecilla de la secta NXIVM. Previamente Clara había negado conocer al citado criminal.

EL TEPJF DESCARTA QUE MORENA ESTÉ APROVECHÁNDOSE DE LAS VACUNAS

El 22 de marzo, la Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto Nacional Electoral lanzó una medida cautelar contra Morena por usar el programa de vacunación contra el Covid-19, con fines partidistas. Sin embargo, el 24 de marzo, la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación reafirmó que ni el presidente ni su partido violaron la ley con su publicidad respecto a los esfuerzos de vacunación.

AMLO Y GOBERNADORES FIRMARON ACUERDO PARA ELECCIONES LIMPIAS

El 23 de marzo, el presidente López y los gobernadores de los estados (a excepción de Jalisco y Sinaloa) firmaron el Acuerdo Nacional por la Democracia, que pretende “garantizar elecciones libres, limpias y respetar la voluntad del pueblo”.

MUÑOZ LEDO VA CONTRA MARIO DELGADO. DICE QUE BLOQUEA SU REELECCIÓN

El 27 de marzo, el diputado Porfirio Muñoz Ledo (Morena) publicó una carta donde acusa que el presidente de Morena, Mario Delgado Carrillo, ha desatado una campaña “para impedir a toda costa” su reelección como diputado federal.

LA POPULARIDAD DE LÓPEZ OBRADOR SIGUE SUBIENDO

El apoyo al presidente López sumó dos semanas al alza. El 26 de marzo se ubicó en 58.1%, un aumento de medio punto porcentual a comparación del 57.6% registrado el 19 de marzo. Ello de acuerdo con el seguimiento de Consulta Mitofsky.



@_CEPOS



CEPOS Centro de Estudios Políticos y Sociales



cepos@cepos.org.mx



cepos.org.mx

ENERGÍA

AMLO TAMBIÉN VA CONTRA LOS PRIVADOS EN HIDROCARBUROS

El 26 de marzo, el presidente López envió a la Cámara de Diputados una iniciativa que reforma la Ley de Hidrocarburos e incluye la facultad de que el gobierno revoque, suspenda o “intervenga” los permisos con que ya cuentan las empresas privadas; con el pretexto de aquellos casos donde exista “peligro inminente para la seguridad nacional, la seguridad energética o para la economía nacional”.

LA VORACIDAD DEL GOBIERNO MEXICANO NO TIENE LÍMITE, VAN POR EL LITIO

El 24 de marzo, el presidente López declaró que “estamos analizando la posibilidad de tener una mayor participación en la explotación de litio, vamos a seguir revisando la importancia para nuestra economía de explotar este recurso natural”.

EL BARRIL DE PETRÓLEO MEXICANO PERDIÓ OTROS 20 CENTAVOS

Los precios del petróleo siguen bajando. La mezcla mexicana de exportación se vendía el 26 de marzo en \$59.35 dólares/barril, una caída de casi 20 centavos de dólar con respecto a los \$59.55 en que se había cotizado al cierre de la semana anterior.

ECONOMÍA

LA INFLACIÓN VUELVE A SUBIR Y ROMPE BARRERA DEL 4%

El 24 de marzo el INEGI informó que, durante la primera quincena de marzo, el Índice Nacional de Precios al Consumidor aumentó un 4.12% anual, su nivel más alto en casi 2 años, colocándose por encima del rango esperado por el Banco de México (que es de entre 2% y 4%).

LAS BOLSAS DE VALORES CIERRAN UNA BUENA SEMANA

La Bolsa Mexicana de Valores y la Bolsa Institucional de Valores retomaron terreno positivo. La BMV concluyó operaciones el viernes 26 de marzo en 47,379.19 unidades, recuperando más de 300 puntos con respecto al final de la semana anterior. Por su parte, BIVA terminó en 970.24 puntos, un incremento de casi 8 unidades a comparación de las 962.95 con que cerró la semana pasada.

EL PESO PIERDE ALGUNOS CENTAVOS FRENTE AL DÓLAR

El peso se deslizó muy ligeramente frente a la moneda estadounidense. El 28 de marzo el dólar se intercambiaba por \$20.5 pesos: 10 centavos más con respecto al tipo de cambio registrado al cierre de la semana anterior.

